

Parcours de pêche, sentiers et marque de territoire

Le Taravu a acquis ses titres de noblesse environnementaux, en d'autres termes, le label « Rivière sauvage » attribué avec parcimonie par un comité scientifique. À peine 18 cours d'eau à travers la

France ont reçu la distinction. À cela vient s'ajouter l'inscription en « Espace naturel sensible de Corse ».

Il est un bien précieux à protéger. Il a également vocation



Tanchiccia dans la basse vallée abrite une biodiversité remarquable.

A.-F. I.

à jouer un rôle décisif dans les programmes d'aménagement et de développement socio-économique de la vallée. Une perspective qui s'accorde avec le programme d'action pluriannuel - dix ans - mené par la collectivité de Corse sur le bassin-versant du cours d'eau.

En janvier 2020, la stratégie initiée s'est soldée par la création, en partenariat avec la fédération de Corse pour la pêche, les communautés de communes concernées, le PETR et la CdC de deux parcours de pêche « No kill » - on relâche systématiquement ses prises -, au niveau d'Abra et de Ponti Novu. Le plaisir de taquiner la truite s'accorde avec la balade intelligente sur un sentier découverte des charbonnières dans le premier cas, et, dans le second, sur un sentier thématique calqué sur le modèle de la « forêt enchantée ».

Photos subaquatiques, panneaux d'information, jeux, cabanes et sculptures d'artistes ponctuent l'itinéraire. La séquence sera sportive, pédagogique et culturelle à la fois.

« Il ne s'agit que d'une étape supplémentaire, dans un projet d'ensemble. À moyen terme, en capitalisant sur la naturalité du fleuve, l'enjeu est de restituer une identité propre à la vallée, de rendre attractif l'ensemble du territoire en réalisant des aménagements des sites de l'aval, Tanchiccia et Filtosa, vers l'amont, en développant une marque de territoire emblématique des valeurs spécifiques à la vallée et d'insérer, autour de cette marque l'ensemble des acteurs institutionnels, professionnels et associatifs », insiste Saveriu Luciani, tout en plaçant l'accent sur la nécessaire union de toutes les forces. *« De facto, chacun dans son domaine de compétence agit*



La macrostigma que l'on pêche et que l'on relâche - parcours No Kill oblige - a désormais sa sculpture réalisée par l'artiste Stéphane Deguilhen.

DOC CM

de manière cohérente, uniforme et efficace dans le cadre d'une démarche globale et concertée », assure-t-il.

Une stratégie pragmatique, éco-responsable qui sera reproduite ailleurs dans l'île.

V.E.